



# RP 30 T HASIL EFISIENSI DIBERIKAN PADA **35 JUTA KELUARGA PENERIMA BLT KESRA**

Pemerintah mengucurkan anggaran sebesar Rp30 triliun hasil efisiensi untuk stimulus ekonomi berupa bantuan langsung tunai (BLT) Kesejahteraan Rakyat (Kesra) bagi 35 juta lebih keluarga penerima manfaat. BLT tambahan ini diberikan pada Oktober, November, dan Desember 2025.



enteri Koordinator Bidang Perekonomian Airlangga Hartarto yang mewakili Presiden Prabowo Subianto mengumumkan stimulus ekonomi tersebut, "Hasil efisiensi, Realokasi anggaran. Yang kuartal keempat Rp16,2 (triliun), ditambah Rp30 triliun," kata Airlangga saat mengumumkan stimulus ekonomi di Kantor Pos Indonesia, Menteng, Jakarta, Jumat (17/10/2025).

Airlangga menjelaskan Presiden Prabowo menambah jumlah penerima BLT sebanyak dua kali lipat menjadi 35.046.783 keluarga penerima manfaat (KPM) dalam program ini. Menurut dia, BLT tambahan ini bisa menjangkau lebih dari 140 juta orang, jika diasumsikan satu KPM terdiri dari ayah, ibu dan dua orang anak.

Airlangga merinci bantuan ini menyasar desil 1 hingga 4 berdasarkan Data Sosial Ekonomi Nasional (DSEN).

Bantuan ini juga merupakan tambahan di luar BLT reguler yang selama ini disalurkan melalui Kementerian Sosial kepada 20,88 juta keluarga penerima manfaat dalam program keluarga harapan dan bantuan sembako.

Setiap keluarga akan menerima bansos BLT Rp 300.000 per bulan untuk Oktober, November, dan Desember. Bansos BLT disalurkan sekaligus sebesar Rp 900.000.

Untuk penyaluran, Airlangga

mengatakan bahwa penyaluran akan dilakukan melalui Himpunan Bank Milik Negara (Himbara) untuk 18,3 juta keluarga mulai pekan depan. Selain itu juga melalui PT Pos Indonesia untuk 17,2 juta keluarga yang dimulai pada Senin (20/10/2025) depan.

"Hari ini akan dilakukan secara simbolis kepada 50 orang yang belum pernah mendapatkan bantuan sebelumnya. Jadi, ini pertama yang masuk di angka 17,2 juta karena yang reguler adalah 18,2 juta," tambahnya.

Pada kesempatan sama, Menteri Sekretaris Negara, Prasetyo Hadi menjelaskan bahwa efisiensi atau realokasi anggaran dilakukan dengan mengurangi belanja yang dinilai tidak produktif, sehingga dapat dialokasikan untuk kesejahteraan rakyat.

"Termasuk juga pada saat akhir tahun kita evaluasi, ternyata kita memiliki kemampuan fiskal untuk merealokasi. Oleh karena perhitungan itulah kemudian pemerintah memutuskan untuk memberikan Bantuan Langsung Tunai selama 3 bulan di desil 1 sampai desil 4 yang mungkin ini belum pernah terjadi sebelumnya. Itu akibat kita berhasil melakukan penghematan dari anggaran yang kita miliki selama 1 tahun," kata Prasetyo.

Menteri Sosial, Saifullah Yusuf (Gus Ipul), menambahkan, total penerima BLT mencakup 20 juta KPM penerima rutin serta tambahan 14-16 juta

keluarga baru yang akan menerima bantuan akhir tahun ini. Dengan tambahan ini, anggaran bantuan sosial meningkat menjadi sekitar Rp 100 triliun, dari sebelumnya Rp 71 triliun.

Direktur Eksekutif Center of Economic and Law Studies (Celios) Bhima Yudhistira menilai, tambahan BLT ini menjadi sinyal bahwa pemerintah menyadari lemahnya daya beli masyarakat. Namun ia mengingatkan agar program ini tidak dijadikan alat politik.

"Pemerintah perlu menyinkronkan data penerima BLT dengan data tunggal, misalnya penerima bantuan iuran (PBI) BPJS Kesehatan dan penerima subsidi. Dengan 96 juta penerima PBI, penting memastikan seluruh kelompok miskin juga menerima BLT," ujarnya.

Bhima juga menilai periode bantuan hingga Desember terlalu singkat, mengingat tekanan ekonomi masih terasa. "BLT sebaiknya diperpanjang hingga Maret 2026,' tegasnya.

Sementara itu, Menteri Keuangan (Menkeu), Purbaya Yudhi Sadewa, mengungkapkan bahwa tambahan anggaran Rp 30 triliun untuk BLT tidak akan banyak membebani keuangan negara. "Anggaran dari kita kan, dari APBN. Kita kaya kok, Anda jangan anggap kita miskin. Gini-gini kaya juga. Kalau Rp 30 triliun aja bisa lah," kata Purbaya di kantor Kementerian Pekerjaan Umum (PU), Jakarta, dikutip dari KompasTV, Minggu

### Cara cek nama penerima bansos BLT melalui situs resmi Cekbansos.kemensos.go.id:

- O Buka link https://cekbansos.kemensos.go.id/
- O Pilih wilayah penerima manfaat
- O Pilih Provinsi, kab/kota Anda, kecamatan dan
- O Masukkan nama penerima manfaat sesuai KTP
- O Ketik ulang huruf kode captcha yang tersedia
- O Klik Cari Data
- O Tunggu munculnya informasi apakah nama Anda tercantum sebagai penerima bantuan

### Cara cek nama penerima bansos BLT melalui aplikasi:

- O Unduh aplikasi Cek Bansos yang resmi melalui Google Play Store atau App Store
- O Buka anlikasinya di HP
- O Registrasi akun Anda dengan data diri yang
- O Masukkan data wilayah dan nama sesuai KTP
- O Klik Cari Data untuk mengetahui status nama Anda sebagai penerima bansos atau tidal

### Cara cek bansos BLT secara offline

- O Datang ke kantor Desa atau Kelurahan setempat
- O Bawa dokumen pendukung yaitu KTP dan KK
- O Tanyakan status penerima bantuan
- O Cek apakah nama Anda sudah tercantum sebagai keluarga penerima manfaat yang akan mendapatkan bansos.



(19/10/2025).

Menurutnya, dengan suntikan anggaran baru mencapai Rp 30 triliun, maka akan merangsang peningkatan daya beli masyarakat ekonomi bawah sehingga secara tidak langsung bisa menggerakan pertumbuhan ekonomi.

"Tapi itu yang penting langsung ke masyarakat. Jadi akan memperkuat daya beli. Kalau diumumin seperti itu, bukan 5,5 persen lagi pertumbuhan ekonomi, hitungan kita 5,67 persen, hampir 5,7," ucap Purbaya Yudhi Sadewa. (han,ant,ist/lut)



## **KOMISI VII DPR RI :** ADA PRAKTIK MENGHAMBAT PERKEMBANGAN UMKM

Komisi VII DPR RI mendukung upaya pemerintah dalam meningkatkan daya saing Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) agar bisa naik kelas dan menembus pasar global. Sayangnya, ada berbagai praktik tidak etis di lapangan seperti pungutan tidak wajar, hambatan birokrasi, hingga penyalahgunaan kewenangan oleh aparat justru yang menghambar perkembangan UMKM.

omisi VII menilai masih rumitnya proses sertifikasi dan perizinan yang dihadapi pelaku UMKM. Selain itu Komisi VII juga menyoroti dugaan adanya oknum Bea Cukai meloloskan barang ilegal hingga merugikan pelaku UMKM.

Wakil Ketua Komisi VII DPR RI, Lamhot Sinaga, meminta pemerintah menyederhanakan sistem agar pelaku usaha kecil dapat berkembang dan bersaing di pasar yang lebih luas. "Banyak pelaku UMKM yang kesulitan bukan karena kurangnya ide atau produk, tetapi karena tersandung proses sertifikasi dan perizinan yang berbelit. Pemerintah harus memastikan proses ini sederhana, cepat, dan terintegrasi," kata Lamhot, Jumat (17/10/2025).

Lamhot juga menekankan bahwa kemudahan memperoleh Nomor Induk Berusaha (NIB) dan sertifikasi adalah kunci agar UMKM tidak hanya bertahan, tetapi juga mampu menembus pasar ekspor. Ia menyebut penyederhanaan sistem akan memperkuat daya saing produk lokal di tengah derasnya arus barang impor.

"Kalau UMKM ingin naik kelas, maka negara harus hadir untuk menghilangkan hambatan struktural. Sertifikasi halal, izin BPOM, dan perlindungan HaKI tidak boleh menjadi beban," ujarnya.

DPR, lanjut Lamhot, akan terus mengawal implementasi kebijakan lintas sektor agar program pemberdayaan UMKM benar-benar dirasakan manfaatnya oleh masyarakat bawah.

"Kami di DPR akan memastikan seluruh kebijakan pendukungnya berjalan konsisten dan tidak berhenti di tataran wacana," imbuh Lamhot.

Pernyataan Lamhot ini merespons penjelasan Menteri Koperasi dan Usaha Kecil Menengah (Menteri UMKM), Maman Abdurrahman, yang sebelumnya mengakui beratnya perjuangan pelaku UMKM dalam memperoleh NIB, izin dari Badan Pengawas Obat dan Makanan (BPOM),

sertifikasi halal, perlindungan Hak Kekayaan Intelektual (HaKI), dan Produk Industri Rumah Tangga (PIRT).

Lamhot menilai pengakuan tersebut menjadi sinyal bahwa pemerintah telah memahami akar persoalan UMKM. Ia mendorong percepatan perbaikan melalui kolaborasi lintas kementerian dan digitalisasi sistem.

"Langkah Menteri Maman untuk memperkuat kolaborasi lintas sektor dan digitalisasi data melalui sistem Sapa UMKM adalah arah yang tepat. DPR akan mengawal agar kebijakan ini berjalan efektif dan berdampak langsung ke pelaku usaha," ujar Lamhot dilansir tribunnews.

Hingga akhir triwulan I 2025, Kementerian UMKM mencatat telah menerbitkan 739.843 NIB dan 25.500 sertifikasi halal. Menteri Maman menyebut capaian ini sebagai

hasil kolaborasi lintas lembaga, termasuk Badan Koordinasi Penanaman Modal (BKPM), Badan Penyelenggara Jaminan Produk Halal (BPJPH), dan Badan Standardisasi Nasional (BSN).

Namun, belum ada data rinci

mengenai distribusi wilayah atau tingkat akses di daerah tertinggal.

> Sementara itu, Wakil Komisi VII D P R RΙ, Chusnunia Chalim atau N u n i k, mendukung langkah Menteri Keuangan, Purbaya Yudhi Sadewa, yang akan menindak tegas oknum Bea Cukai diduga menghambat pelaku UMKM.

> D m e n a n d a s k a n setiap tindakan yang merugikan UMKM tidak boleh dibiarkan. Terlebih selama ini telah s e l a l u mengampanyekan cinta produk dalam negeri, tapi tentu menjadi rusak dan kontradiktif jika justru direcoki oleh anak negeri sendiri (oknum Bea Cukai).

"Saya mendukung penuh langkah Menkeu Purbaya untuk melakukan penindakan tegas. Ini bukan sekadar soal disiplin aparatur, tapi soal keadilan dan

UMKM yang menjadi tulang punggung ekonomi nasional,

jelasnya dilansir rmol.

Wakil Ketua Komisi VII DPR RI, Lamhot Sinaga membuka diklat UMKM di Luat Pahae Taput. (Ist)

Sekretaris Fraksi PKB MPR RI sekaligus Ketua DPW PKB Lampung itu menilai, peran UMKM terbukti sangat penting bagi ketahanan ekonomi bangsa, terutama saat pandemi Covid-19 ketika banyak sektor besar terpukul, namun UMKM tetap bertahan dan menjadi penopang utama lapangan kerja.

A SHARE THE COMMENT

POLITI

"UMKM adalah pahlawan ekonomi rakyat. Maka sudah sepatutnya negara hadir melindungi, bukan malah menjadi penghalang. Setiap tindakan yang menghambat perkembangan UMKM harus ditindak tegas dan dijadikan contoh agar tidak terulang kembali," tegasnya.

Lebih lanjut, Nunik mendorong Kementerian Keuangan untuk memperkuat mekanisme pengawasan internal di lingkungan Bea dan Cukai, termasuk membuka kanal pelaporan publik agar pelaku usaha kecil bisa menyampaikan keluhan tanpa takut akan intimidasi.

"Penegakan disiplin harus dibarengi dengan reformasi birokrasi yang berkelanjutan. Ini momentum baik untuk memperbaiki tata kelola lembaga dan memulihkan kepercayaan masyarakat," pungkasnya.

Sebelumnya, Menteri Keuangan Purbaya Yudhi Sadewa menegaskan komitmennya untuk menindak tegas oknum Bea dan Cukai yang diduga menghambat pelaku usaha mikro kecil dan menengah (UMKM).

Respons itu disampaikan menyusul keluhan Menteri UMKM Maman Abdurrahman yang menyoroti adanya oknum Bea Cukai meloloskan barang ilegal hingga merugikan pelaku usaha kecil.

"Kenapa nggak lapor saya? Kalau lapor ke saya, saya tangani. Sebelah mana barangnya, siapa pemainnya, nanti kami selesaikan," kata Purbaya usai menghadiri kegiatan 1 Tahun Prabowo-Gibran: Optimism 8 persen Economic Growth di Jakarta, Kamis, 16 Oktober 2025. (han,ist/lut)



Banyak pelaku **UMKM** yang kesulitan bukan karena kurangnya ide atau produk, tetapi karena tersandung proses sertifikasi dan perizinan yang berbelit. Pemerintah harus memastikan proses ini sederhana. cepat, dan

### LAMHOT **SINAGA**

Wakil Ketua Komisi VII

DPR RI

terintegrasi,"

keberpihakan terhadap jutaan pelaku



# MESKI ESDM MEMBANTAH,

## **LELANG GEOTHERMAL DI GUNUNG LAWU BANJIR PROTES**

Sejumlah penggiat lingkungan memprotes rencana Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) untuk melelang proyek pengembangan panas bumi atau geothermal yang berlokasi di kawasan Gunung Lawu. Pemerintah dengan tegas membantah dengan mengatakan telah menghapusnya dari daftar rencana karena muncul isu sosial.

ejumlah penggiat lingkungan memprotes rencana Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) untuk melelang proyek pengembangan panas bumi atau geothermal yang berlokasi di kawasan Gunung Lawu, Pemerintah dengan tegas membantah dengan mengatakan telah menghapusnya dari daftar rencana karena muncul isu sosial.

BEM Undip juga menuding Kementerian ESDM akan mempercepat proses penerbitan perizinan dan proses lelang provek geothermal tersebut, bahkan tanpa persetujuan masyarakat.

"Jika proyek geothermal dipaksakan, konsekuensinya serius. Pengeboran panas bumi dapat mengancam ketersediaan air tanah, mengganggu stabilitas lereng, dan merusak hutan. Situs budaya berpotensi rusak, dan tradisi spiritual masyarakat terancam hilang," tulis BEM Undip dalam unggahan di akun Instagramnya, dikutip Minggu (19/10/2025).

### Disebut Sudah Dicoret

Menanggapi isu rencana pembangunan proyek geothermal di wilayah Gunung Lawu, Direktur Jenderal Energi Baru Terbarukan dan Konservasi Energi (EBTKE) ESDM Eniya Listiani Dewi mengatakan sudah mengeluarkan wilayah Gunung Lawu dari proyek geothermal yang digagas kementeriannya.

Eniya menjelaskan, proyek geothermal yang berada di wilayah tersebut sudah tidak memasukkan wilayah lereng Gunung Lawu.

"Enggak, itu di luar. Pokoknya ada, areanya adalah di luar area Lawu. Karena itu sudah dikeluarkan," kata Eniya kepada awak media, dikutip Minggu (19/10/2025).

Eniya menyebut, dihapusnya wilayah Gunung Lawu dihapus dari rencana proyek geothermal dilakukan untuk memitigasi adanya isu sosial yang timbul gegara proyek tersebut.

Dia juga mengamini bahwa wilayah tersebut memiliki tradisi lokal yang cukup kental, sehingga keputusannya tersebut sekaligus dalam rangka menghormati budaya di Gunung Lawu.

"Makanya yang Gunung Lawu dulu pernah kita keluarkan dari area itu. Pokoknya yang ada desa Lawu-nya sudah dikeluarkan. Karena itu sosial itu." ucap dia.

Sebagai catatan, Kementerian ESDM sendiri telah membuka lelang 3 wilayah kerja panas bumi (WKP) baru dan membuka lelang terbatas untuk 7



Foto udara Pembangkit Listrik Tenaga Panas bumi (PLTP) di Pertamina Geothermal Energy (PGE) Area Kamojang, Kabupaten Bandung, Jawa Barat, Senin (15/9/2025). (Ant)

wilayah penugasan survei pendahuluan dan eksplorasi (PSPE) panas bumi yang tersebar di sejumlah lokasi.

Tiga WKP yang ditawarkan itu di antaranya blok panas bumi Telaga Ranu di Maluku Utara dengan potensi cadangan setrum 40 megawatt (MW), WKP Songgoriti di Jawa Timur dengan potensi setrum 40 MW dan Danau Ranau di Sumatra Selatan dengan

potensi 40 MW.

Sementara itu, 7 PSPE lainnya tersebar di Bandar Baru dengan potensi setrum sekitar 25 MW sampai dengan 40 MW, Jenawi di Jawa Tengah dengan potensi setrum 86 MW, Gunung Tampomas, Jawa Barat dengan potensi 30 MW dan Kadidia di Sulawesi Tengah dengan potensi cadangan 40 MW.

Selanjutnya, PSPE lainnya tersebar

di Cubadak dan Panti yang berlokasi di Sumatra Barat dengan potensi listrik masing-masing 40 MW, Cisurupan Kertasari di Jawa Barat dengan potensi 20 MW dan Bittuang di Sulawesi Selatan dengan kapasitas 20 MW. (tin,rls,ant/dva)

### TIGA WKP PANAS BUMI YANG BAKAL DILELANG TAHUN INI



Telaga Ranau - Maluku Utara Kapasitas: 40 MW



Songgoriti - Jawa Timur Kapasitas: 40 MW



Danau Ranau Lampun - Sumsel Kapasitas: 40 MW

### **7 PSPE PANAS BUMI YANG BAKAL DILELANG TAHUN INI**

Mekanisme: Lelang terbatas (beauty contest), status penugasan, hasil diperkirakan diumumkan dalam waktu ±1 bulan.

1.Bandar Barusepa - Maluku Kapasitas: 25-40 MW

**2.Jenawi - Jawa Tengah** Kapasitas: 86 MW (rencana tahap awal ±55 MW)

**3.Gunung Tampomas - Jawa Barat** Kapasitas: 30 MW

**4.Kadida - Sulawesi Tengah** Kapasitas: 40 MW

5.Cubudak-Panti - Sumatera Barat

6.Cisurupan Kertasari - Jawa Barat Kanasitas: 20 MW

7.Tuang - Sulawesi Selatan

### **Waswas Rusak Situs Sejarah**

PENOLAKAN terhadap proyek pembangkit listrik tenaga panas bumi (PLTP) atau gheotermal di kawasan Gunung Lawu kian

Selain dari sejumlah aktivis yang ada di lereng Gunung Lawu, penolakan juga muncul dari kalangan legislator di tingkat Provinsi Jawa

Anggota DPRD Provinsi Jawa Tengah Asrar menegaskan penolakannya atas rencana eksploitasi panas bumi di wilayah Kecamatan Jenawi, Kabupaten Karanganyar yang saat ini mulai diproses oleh kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM).

Menurut Asrar, Gunung Lawu bukan sekadar bentang alam atau tumpukan batu. Melainkan pusat budaya, spiritual, dan warisan leluhur Jawa yang memiliki nilai historis tinggi.

Dia menilai, proyek gheotermal yang digagas Kementerian ESDM itu berpotensi merusak ekosistem serta mengganggu keseimbangan alam yang selama ini terjaga.

'Kami menolak keras rencana geotermal di Lawu, terutama di

wilayah Jenawi. Ini bukan hanya soal kerusakan alam, tetapi juga soal sejarah panjang, sosial budaya, dan spiritual Tanah Jawa," tegas Asrar.

Anggota Komisi C DPRD Provinsi Jawa Tengah ini mengingatkan, kawasan Gunung Lawu juga menyimpan situs-situs bersejarah yang menjadi bukti peradaban kuno.

Di lereng Lawu sisi Karanganyar, tepatnya di Kecamatan Tawangmangu, Ngargoyoso, dan Jenawi berdiri sejumlah peninggalan monumental seperti Candi Sukuh dan Candi Cetho.

Kedua candi bercorak Hindu ini dipercaya berasal dari masa akhir Kerajaan Majapahit. Dengan orientasi menghadap ke puncak Lawu sebagai bentuk penghormatan terhadap gunung yang dianggap

"Pembangunan proyek besar di Gunung Lawu berisiko mengganggu situs-situs bersejarah seperti Candi Sukuh dan Candi Cetho, Keduanya memiliki orientasi spiritual yang mengarah ke puncak Lawu. Ini bukan sekadar bangunan batu, tapi simbol penghormatan terhadap alam dan leluhur," ujarnya.

Politisi Partai Demokrat ini juga menyebut keberadaan Gunung Lawu adalah sebagai "mahkota spiritual Tanah Jawa" yang tidak bisa diperlakukan semata-mata sebagai sumber daya ekonomi.

Dia menilai, eksploitasi alam di kawasan sakral hanya akan merusak hubungan harmonis antara manusia, alam, dan warisan leluhur.

Lawu adalah pusaka spiritual yang mengikat sejarah dan tradisi. Pemerintah pusat seharusnya mempertimbangkan kembali rencana proyek geotermal ini. Jangan sampai atas nama pembangunan, kita kehilangan jati diri," tutupnya. (wid,rls,ant/dya)

### **NEGO BBM PERTAMINA-SPBU SWASTA TETAP BUNTU**

PT Pertamina Patra Niaga (PPN) mengungkapkan proses negosiasi dengan operator stasiun pengisian bahan bakar umum (SPBU) swasta masih berlanjut. Pertamina dengan badan usaha (BU) hilir migas swasta sedang membahas aspek teknis spesifikasi base fuel atau bahan bakar minyak (BBM) dasaran dan aspek komersialnya. Namun hingga kini belum ada kesepakatan alias masih buntu.

irektur Ienderal Minvak dan Gas (Migas) dan PT Pertamina (Persero) memberikan sinyal akan terdapat kesepakatan yang diputus dalam proses negosiasi yang digelar Jumat (17/10/2025).

Pj Corporate Secretary Pertamina Patra Niaga Roberth MV Dumatubun memastikan proses negosiasi dengan BU hilir migas swasta masih berlangsung. Dengan kata lain, belum terdapat kesepakatan yang diputuskan dalam rapat lanjutan antara PPN serta sejumlah operator SPBU swasta tersebut.

"Masih dalam tahap negosiasi dan proses pembahasan dari sisi teknis spesifikasi dan komersialnya, kata Roberth ketika dihubungi, Minggu (19/10/2025).

Lebih lanjut, Roberth juga memastikan PPN menawarkan base fuel tersebut ke seluruh BU hilir migas swasta. Akan tetapi, kelanjutan negosiasi dengan masing-masing SPBU swasta ditentukan oleh BU hilir migas swasta itu sendiri.

Roberth menegaskan, PPN telah memberikan penawaran ke operator SPBU swasta dan meminta data kebutuhan dari perusahaan swasta tersebut.

"Kalau mereka ok [setuju] baru akan proses selanjutnya," tegas Roberth.

Sebelumnya, Direktur Utama (Dirut) Pertamina Simon Aloysius Mantiri mengatakan keputusan terkait dengan serapan BBM dasaran atau base fuel impor untuk stasiun pengisian bahan bakar umum (SPBU) swasta akan ditentukan Jumat (17/10/2025) malam.

Simon mengatakan, pembahasan dengan BU hilir migas swasta masih berlangsung dan keputusan final kemungkinan keluar dalam waktu dekat.

"[Impor BBM base fuel] masih berjalan terus saat ini dengan badan usaha BBM swasta, kemungkinan sore atau malam ini akan segera ada keputusan," ujarnya di kompleks istana kepresidenan, Jumat (17/10/2025).

Namun, dia tidak mengungkapkan operator SPBU swasta mana saja yang akan menyepakati pembelian base fuel dari Pertamina malam ini. "Sava dengar ada beberapa," ujarnya singkat.

#### Proses Negosiasi Transparan

Simon menegaskan Pertamina tetap membuka proses negosiasi secara transparan dengan prinsip komersial terbuka. Langkah ini diharapkan dapat menjaga kestabilan harga BBM di masyarakat.

"Kita selalu dukung seperti yang sudah kami sampaikan, open book, jadi komersialnya secara terbuka semua bisa. Kita berharap juga agar supaya harga di masyarakat tidak terjadi kenaikan," ujarnya.

Menurut Simon, rapat dengan badan usaha BBM swasta masih terus berlangsung untuk memfinalkan kesepakatan pembelian base fuel.

"Salah satunya masih terus pembicaraan rapat dengan badan usaha BBM swasta. Sore atau malam ini salah satunya," kata dia.

Terpisah, Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) menyatakan optimistis pasokan bahan bakar minyak jenis bensin di SPBU swasta dapat terpenuhi pada akhir Oktober 2025.

Keyakinan itu muncul setelah skema negosiasi antara Pertamina dan badan usaha hilir migas swasta mengalami perubahan.



dasaran (base fuel) dilakukan melalui mekanisme lelang, di mana masingmasing badan usaha mengajukan calon importir serta sumber pasokannya.(tin,rls,ist/dya)

### KORPORASI DIDUGA TERLIBAT SKANDAL SOLAR MURAH

- O PT Pamapersada Nusantara (Astra Group) dengan nilai Rp958,3 miliar,
- O PT Berau Coal (Sinarmas Group) Rp449.1
- O PT Buma Rp264,1 miliar.
- O PT Adaro Indonesia mengantongi Rp168,52
- O PT Maritim Barito Perkasa sebesar Rp66,5
- O PT Puranusa Eka Persada lewat PT Arara Abadi menikmati diskon Rp32,1 miliar
- O PT Vale Indonesia Tbk (INCO) Rp62,14
- O PT Ganda Alam Makmur Rp127,99 miliar,
- O PT Aneka Tambang Tbk (Antam) Rp16,79
- O Grup PT Indo Tambangraya Megah Tbk (ITM) lewat lima anak usaha total Rp85,8
- O PT Nusa Halmahera Minerals (NHM) Rp14



dilakukan bertahun tahun tentu indikasi keterlibatan korporasi terbuka, dan peluang bagi aparat penegak hukum dalam hal ini Kejagung untuk kemudian membuktikan hal tersebut, pungkasnya.

dilakukan dengan mens rea dan

Sebelumnya, Kejaksaan Agung (Kejagung) menyatakan tengah mendalami dugaan keterlibatan 13 korporasi yang memperoleh keuntungan dalam kasus korupsi tata kelola minyak mentah dan produk kilang di PT Pertamina (Persero) periode 2018-2023. Salah satu perusahaan yang disebut mendapat keuntungan terbesar adalah PT Pamapersada Nusantara.

Tiga korporasi disebut sebagai penerima keuntungan paling besar, yakni PT Pama Persada Nusantara sebesar Rp958,3 miliar, disusul PT Berau Coal Rp449,1 miliar, dan PT Buma Rp264,1 miliar.

"Masih didalami penyidik," kata Kepala Pusat Penerangan Hukum Kejagung Anang Supriatna saat dikonfirmasi, Kamis (16/10/2025).

Saat ditanya apakah petinggi perusahaan akan dipanggil untuk bersaksi dalam persidangan mantan

Direktur Utama PT Pertamina Patra Niaga, Riva Siahaan, Anang menjawab singkat. "Lihat aja nanti di persidangan," ujarnya.

Nama-nama perusahaan tersebut tercantum dalam surat dakwaan Riva Siahaan yang telah dibacakan di Pengadilan Tindak Pidana Korupsi (Tipikor) Jakarta pada Kamis, 9 Oktober 2025.(ini,ist,rls/dya)

### Negara Tekor Rp2,5 T, Pakar Desak Cabut Izin **13 Korporasi di Skandal Solar Murah**

PAKAR Hukum Pidana dari Universitas Tarumanegara (Untar), Hery Firmansyah menegaskan, korporasi yang terlibat skandal solar murah, harus dihukum seberatberatnya. Jangan hanya sanksi pidana, kenakan denda tinggi atau cabut izin operasionalnya.

"Tetapi juga jika ditemukan fakta adanya keterlibatan korporasi dalam suatu tindak kejahatan, maka tentunya korporasi harus dikenai pertanggungjawaban pidana," ucap Hery dikutip Minggu (19/10/2025).

Menurutnya, sudah banyak kasus di mana korporasi turut dipidanakan karena terjerat mekanisme kejahatan, yakni crime is for corporation atau criminal corporation. "Dalam hal ini, sanksi terberat bagi korporasi adalah dengan dicabut izin usahanya, sehingga kemudian tidak dapat beroperasi kembali," tuturnya.

Dalam hal ini, kata dia, penyidik Kejaksaan Agung (Kejagung) harus mampu membuktikan keterlibatan ke-13 korporasi dalam pusaran skandal solar murah. Karena mereka menikmati uang negara yang raib lebih dari Rp2,5 triliun.

"Jika memang produksi



## Dari 17 Dapur MBG di Kota Malang Baru 2 Penuhi Standar Higiene dan Sanitasi Makanan

MALANG - Dinas Kesehatan (Dinkes) Kota Malang mencatat baru 2 dari total 17 dapur Satuan Pelayanan Pemenuhan Gizi (SPPG) yang dinyatakan memenuhi standar kelayakan kebersihan dan keamanan pangan.

Monitoring dilakukan menyusul meningkatnya pengawasan pemerintah terhadap higienitas dapur pengelola program Makan Bergizi Gratis (MBG). Saat ini, Dinkes tengah mempercepat upaya rekomendasi penerbitan Sertifikat Laik Higiene Sanitasi (SLHS) sebagai syarat pengolahan makanan layak konsumsi.

"Ini data sementara, ya. Sudah ada dua yang kami terbitkan reko-mendasi SLHSnya. Dari rekomendasi itu, SPPG mengurus ke dinas perizinan secara online melalui IZOL," ujar Kepala Dinkes Kota Malang, Husnul Muarif, dikutip pada Minggu (19/10/2025).

Husnul menjelaskan, hingga saat ini terdapat 17 dapur SPPG yang terdaftar di Kota Malang. Dari jumlah tersebut, sebanyak 12 SPPG telah mengikuti pelatihan penjamah makanan, menjalani inspeksi kesehatan lingkungan, serta pemeriksaan laboratorium sebagai bagian dari proses evaluasi kelayakan higiene dan sanitasi.

"Yang sudah terdaftar ada 17, dan yang sudah mengikuti pelatihan, inspeksi kesehatan lingkungan, serta pemeriksaan laboratorium itu sekitar

Menurutnya, saat ini Dinkes masih menunggu hasil pemeriksaan lapangan yang dilakukan oleh petugas puskesmas untuk menentukan apakah 12 SPPG tersebut memenuhi kriteria penerbitan rekomendasi SLHS.

Penilaian tersebut, lanjutnya, dilakukan berdasarkan indikator standar yang ditetapkan oleh Kementerian Kesehatan dan diterapkan secara berjenjang melalui Dinkes.

Sementara itu, lima dapur SPPG lainnya, sehut Husnul, belum menjalani pemeriksaan karena belum beroperasi penuh. Namun, seluruh pengelola dan tenaga penjamah dari 17 SPPG tersebut telah mengikuti pelatihan penjamah makanan sebagai bagian dari kewajiban dasar sebelum beroperasi.

"Yang lima bisa karena belum beroperasi. Tapi untuk pelatihan penjamah, semua SPPG sudah

mengikuti," jelasnya.

Husnul merinci, terdapat tiga indikator utama yang menjadi dasar penerbitan rekomendasi SLHS, yakni pelatihan penjamah makanan, inspeksi kesehatan lingkungan (IKL), serta pemeriksaan kualitas air dan uji swab pada alat masak. Jika salah satu indikator belum memenuhi standar nilai minimal, maka pemeriksaan akan diulang setelah dilakukan perbaikan.

"Kalau nilainya kurang, maka akan kami lakukan pemeriksaan

ulang. Ada tiga indikator: pelatihan penjamah, inspeksi kesehatan lingkungan, dan pemeriksaan kualitas air serta swab alat masak," uiarnva.

Husnul menambahkan, setiap SPPG wajib mencapai nilai minimal tertentu dalam penilaian inspeksi kesehatan lingkungan agar dapat

Dapur Satuan Pelayanan Pemenuhan Gizi (SPPG) di Kedungkandang, Kota Malang. (Santi/Lentera)



dinyatakan layak. Misalnya, pada indikator IKL, nilai minimal yang harus dicapai adalah 80.

'Kalau tidak masuk kriteria, misalnya IKL harus nilainya 80, tapi ternyata kurang, kami berikan masukan untuk perbaikan-perbaikan. Nanti kami nilai lagi setelah dilakukan perbaikan," kata Husnul.(Santi/Dya)

## **Pemkab Malang Bakal Percepat** Pembangunan Tol Malang-Kepanjen Senilai Rp10 T



MALANG- Pemerintah Kabupaten (Pemkab) Malang bakal berupaya mempercepat pembangunan jalan Tol Malang-Kepanjen. Jalan bebas hambatan sepanjang hampir 30 kilometer tersebut diproyeksikan menelan anggaran hingga Rp10,04 triliun.

"Pembangunanny direncanakan berlangsung pada tahun 2025 hingga 2029. Namun untuk kepastian pelaksanaannya masih menunggu informasi lebih lanjut dari Kementerian Pekerjaan Umum,' ujar Kepala Dinas Pekerjaan Umum (PU) Bin'a Marga Kabupaten Malang, Khairul Isnadi Kusuma, dikutip pada i n (19/10/2025).

Pria yang akrab dengan sapaan Oong, ini menjelaskan proyek Tol Malang-Kepanjen telah tercantum dalam Peraturan Presiden (Perpres) Nomor 80 Tahun 2019 tentang Percepatan Pembangunan Ekonomi di Kawasan Gresik - Bangkalan -Mojokerto-Surabaya-Sidoarjo-Lamo

ngan-Batu-Malang. Serta Keputusan Menteri (Kepmen) Nomor 367 Tahun 2023.

Dalam ketentuan tersebut, menurutnya, pembangunan tol ini disebut menjadi salah satu proyek

Oong menuturkan, Pemkab Malang yang diinisiasi langsung oleh Bupati Malang, Sanusi, juga telah melakukan audiensi dengan Kementerian Koordinator Bidang Infrastruktur dan Pembangunan Kewilayahan (Kemenkoinfra). Langkah itu diambil sebagai upaya jemput bola agar proyek tol strategis ini bisa segera direalisasikan.

"Hasil audiensi akan kami sampaikan kepada Kementerian Pekerjaan Umum. Kami berharap ada percepatan dalam pelaksanaan pembangunan jalan tol ini," katanya.

Ia menambahkan, selain Tol Malang-Kepanjen, audiensi itu juga membahas pengajuan Inpres Jalan Daerah (IJD) di Kabupaten Malang. Menurut Oong, Pemkab Malang tengah berupaya agar peningkatan infrastruktur daerah dapat berjalan selaras dengan proyek jalan tol.

"Dalam pembahasan itu, selain tol kami juga mengusulkan pembangunan beberapa ruas jalan daerah melalui program Inpres Jalan Daerah," ujarnya.

Adapun ruas Tol Malang-Kepanjen direncanakan membentang dari titik akhir Tol Mapan di Kedungkandang, Kota Malang, hingga ke wilayah Kepanjen, Kabupaten Malang. Panjang jalur mencapai hampir 30 kilometer dan akan terhubung langsung dengan jaringan jalan nasional menuju wilayah Malang bagian selatan.

"Anggarannya kurang lebih Rp10,04 triliun, ya. Itu hanya untuk pembangunan fisik saja," kata Oong menegaskan.

Sebelumnya, pada Agustus 2025 lalu, Bupati Malang Sanusi telah memimpin langsung audiensi dengan Kemenkoinfra di Jakarta. Pertemuan tersebut merupakan tindak lanjut dari upaya Pemkab Malang dalam memperkuat argumentasi dan kesiapan daerah terhadap proyek tol yang telah lama direncanakan.(Santi/Dya).



## Demo 'No Kings' Guncang AS, Tuntut Kebijakan Trump

Ribuan warga di seluruh 50 negara bagian Amerika Serikat turun ke jalan menggelar aksi besar-besaran dengan seruan "No Kings" atau "bukan raja" sebagai bentuk protes terhadap kebijakan Presiden Donald Trump. Aksi ini mencerminkan kekhawatiran publik atas potensi ancaman terhadap sistem demokrasi di negara tersebut.

ilansir AFP, BBC, dan CNN, Minggu (19/10/2025), Beberapa isu utama yang menjadi fokus dalam aksi tersebut meliputi kekhawatiran terhadap ancaman terhadap demokrasi, tindakan penggerebekan oleh aparat imigrasi dan pengerahan pasukan pemerintah di berbagai kota Amerika Serikat, serta kebijakan pemotongan program federal, khususnya di sektor layanan kesehatan.

Aksi demonstrasi yang berlangsung di Times Square, New York City, pada Sabtu pagi dihadiri oleh ribuan peserta. Massa memenuhi jalanan dan akses masuk ke stasiun kereta bawah tanah sambil membawa spanduk dengan berbagai slogan, antara lain "Demokrasi Bukan Monarki" dan "Konstitusi Bukan Pilihan.'

Para penyelenggara dan peserta aksi menyampaikan bahwa demonstrasi berlangsung secara damai.

Menurut pernyataan di situs resmi kelompok No Kings, prinsip antikekerasan menjadi nilai utama dalam gerakan ini. Penyelenggara juga menyerukan agar peserta menghindari segala bentuk konfrontasi.

Di New York, massa meneriakkan "inilah demokrasi" sambil diiringi tabuhan drum, lonceng sapi, dan berbagai alat musik yang menambah



semarak suasana.

Departemen Kepolisian New York melaporkan bahwa lebih dari 100.000 orang ikut serta dalam aksi damai di seluruh wilayah kota tanpa adanya penangkapan. Di kawasan Times Square saja, seorang petugas memperkirakan sekitar 20.000 orang berkumpul di sepanjang 7th Avenue.

Sementara itu, Presiden Donald Trump belum memberikan komentar terkait demonstrasi tersebut, namun juru bicara DPR AS dari Partai Republik, Mike Johnson, menanggapi

"Kalian akan membawa bersama, para Marxis, Sosialis, pembela Antifa, anarkis, dan sayap pro-Hamas dalam

faksi kiri Partai Demokrat," kata Mike kepada media.

#### Ancaman Demokrasi

Dalam aksi tersebut, para demonstran membawa spanduk berwarna-warni bertuliskan seruan untuk melindungi demokrasi. Sebagian massa juga menuntut pembubaran badan Imigrasi dan Bea Cukai (ICE) yang dianggap simbol kebijakan anti-imigran Trump. Mereka mengecam gaya kepemimpinan Trump yang dinilai keras terhadap media, oposisi, dan imigran ilegal.

"Saya tidak pernah menyangka akan hidup untuk menyaksikan kematian negara saya sebagai negara demokrasi," ujar seorang lansia,

### **Tuntutan Utama Demo No King**

- 1. Hapus atau batasi ICE
- 2. Tolak kebijakan imigrasi otoriter
- 3. Stop penyalahgunaan kekuasaan
- 4. Jaga demokrasi & konstitusi
- 5. Pertahankan layanan publik

Colleen Hoffman (69), kepada AFP saat ia berdemo di Broadway, New York.

"Kita berada dalam krisis, kekejaman rezim ini, otoritarianisme. Saya merasa tidak bisa berdiam diri di rumah dan tidak berbuat apa-apa," lanjutnya.

Seorang penulis dan editor lepas, Beth Zasloff, mengatakan ia mengaku mengikuti demo di New York karena ia merasa marah dan tertekan atas apa yang disebutnya "gerakan menuju fasisme dan pemerintahan otoriter" yang terjadi di bawah pemerintahan Trump.

"Saya sangat peduli dengan Kota New York. Berada di sini bersama banyak orang lain memberi saya harapan," kata Zasloff. (AFP, BBC, CNN, ist/nei)

## Presiden Kolombia Protes Aksi Militer yang Tewaskan Nelayan Lokal

Presiden Kolombia, Gustavo Petro, pada Sabtu (18/10/2025) menuding Amerika Serikat (AS) melanggar kedaulatan negaranya dan menewaskan seorang nelayan. Tuduhan itu muncul tak lama setelah Presiden AS Donald Trump mengumumkan bahwa pasukannya melancarkan serangan baru dalam operasi militer melawan apa yang disebutnya sebagai "narkoba teroris."

rump melancarkan kampanye militer yang diklaimnya bertujuan menghentikan arus narkoba dari Amerika Latin ke AS. Meski AS menyebut operasi itu berhasil melemahkan jaringan narkoba, belum ada bukti bahwa 27 korban tewas benar-benar merupakan penyelundup.

"Pejabat pemerintah AS telah melakukan pembunuhan dan melanggar kedaulatan kami di perairan teritorial kami. Nelayan Alejandro Carranza tidak memiliki hubungan dengan pengedar narkoba dan aktivitas sehari-harinya adalah

menangkap ikan," kata Petro di X.

Carranza tewas ketika kapalnya diserang pasukan AS di Karibia pada September, saat ia sedang mencari ikan. Kesaksian keluarganya yang dibagikan Petro di X mengungkap hal tersebut. Para ahli menilai tindakan itu ilegal, meskipun ditujukan kepada tersangka pengedar narkoba.

'Kapal Kolombia itu terombangambing dan sinyal marabahayanya menyala," kata Petro, merujuk pada serangan yang menewaskan Carranza.

"Kami menunggu penjelasan dari pemerintah AS."

#### Kapal Selam Selundupkan Narkoba

Trump mengatakan pada Sabtu bahwa AS akan memulangkan dua tersangka pengedar narkoba ke negara asal mereka, Ekuador dan Kolombia, setelah serangan militer terhadap "kapal selam penyelundup narkoba" jenis fentanil mereka di Karibia yang menewaskan dua orang lainnya.

'Merupakan kehormatan besar bagi saya untuk menghancurkan KAPAL SELAM PEMBAWA NARKOBA yang sangat besar yang sedang berlayar menuju Amerika Serikat melalui rute transit perdagangan



Presiden Kolombia Gustavo Petro berpidato di hadapan Majelis Umum PBB di New York pada hari Selasa (23/9/2025). (Foto: The Guardian)

narkoba yang terkenal," kata Trump di Truth Social.

'Dua teroris tewas. Dua teroris yang selamat sedang dipulangkan ke negara asal mereka, Ekuador dan Kolombia, untuk ditahan dan diadili," tulis Trump lagi.Petro mengonfirmasi tersangka asal Kolombia telah dipulangkan dan akan menghadapi tuntutan

"Kami senang dia masih hidup dan akan dituntut sesuai hukum," kata Petro di X. (CNN, The Economic Times, ist/nei)



# Gula Lebih Picu Asam Urat dari pada Jeroan

Selama ini, banyak orang beranggapan bahwa makanan tinggi purin seperti jeroan, emping, dan makanan laut merupakan penyebab utama munculnya gout atau penyakit asam urat.

Oleh karena itu, tidak sedikit yang berusaha keras menghindari jenis makanan tersebut untuk menjaga kadar asam urat tetap normal. Namun, pada kenyataannya, terdapat faktor lain yang sering luput dari perhatian dan justru menjadi penyebab tersembunyi meningkatnya kadar asam urat dalam tubuh.

Beberapa penelitian ilmiah menunjukkan bahwa konsumsi gula berlebihan, terutama dari makanan dan minuman manis, memiliki hubungan yang lebih kuat terhadap peningkatan kadar asam urat dibandingkan makanan tinggi purin. Kandungan fruktosa dalam gula diketahui dapat meningkatkan produksi asam urat melalui proses metabolisme di hati, sehingga kadar asam urat dalam darah cenderung naik.

Dengan kata lain, pola makan tinggi gula dapat memicu peningkatan kadar asam urat bahkan pada seseorang yang jarang mengonsumsi jeroan atau makanan laut sekalipun. Oleh sebab itu, menjaga asupan gula harian menjadi langkah penting untuk mencegah risiko gout dan menjaga kesehatan metabolik secara menyeluruh.

### Fakta Mengenai Asam Urat

Tidak banyak yang mengetahui bahwa sebagian besar asam urat dalam tubuh sebenarnya tidak berasal dari makanan yang dikonsumsi, melainkan dari hasil metabolisme purin di dalam tubuh. Setiap hari, tubuh memecah

d a n memper baiki sel-sel yang mengandung purin, yaitu komponen penting dari DNA dan RNA. Proses alami inilah yang menghasilkan asam urat sebagai produk sampingan metabolisme.

Hasil penelitian yang dipublikasikan dalam International Journal of Cardiology tahun 2016 menunjukkan bahwa sekitar dua pertiga kadar asam urat dalam darah berasal dari produksi internal tubuh (endogen). Sementara itu, hanya sekitar sepertiga yang bersumber dari makanan yang dikonsumsi. Temuan ini menunjukkan bahwa faktor internal memiliki peran besar dalam menentukan kadar asam urat seseorang.

Dengan demikian, meskipun seseorang sudah berhati-hati dalam menghindari makanan tinggi purin seperti jeroan atau makanan laut, kadar asam urat tetap dapat meningkat apabila tubuh tidak mampu membuang sisa hasil metabolisme secara efisien, terutama melalui urin. Hal ini menegaskan pentingnya menjaga fungsi ginjal dan keseimbangan metabolisme agar kadar asam urat tetap stabil.

#### Bagaimana Gula Bisa Picu Asam Urat

Konsumsi gula secara berlebihan dapat meningkatkan kadar gula darah sekaligus memberikan beban tambahan pada ginjal. Ketika kadar gula darah tinggi terjadi secara terusmenerus, pembuluh darah kecil di ginjal (glomerulus) dapat mengalami kerusakan secara perlahan. Kondisi ini menyebabkan penurunan kemampuan ginjal dalam menyaring darah dan membuang zat sisa metabolisme,

termasu

k asam urat.Kerusakan pada glomerulus membuat proses pembuangan asam urat melalui urin menjadi tidak optimal. Akibatnya, asam urat yang seharusnya dikeluarkan dari tubuh justru menumpuk di dalam darah. Penumpukan ini dapat memperburuk fungsi ginjal dan mengganggu keseimbangan metabolisme tubuh.

Saat kadar asam urat dalam darah meningkat, zat tersebut perlahan mengendap dan membentuk kristal pada persendian. Kristal inilah yang menimbulkan rasa nyeri, bengkak, serta peradangan khas yang dikenal sebagai gout atau asam urat.

#### Pentingnya Batasi Asupan Gula Harian

Gula tidak hanya berasal dari minuman manis, tetapi juga tersembunyi dalam berbagai makanan sehari-hari, mulai dari permen, ice cream, biskuit, hingga makanan ringan kemasan. Jika dikonsumsi berlebihan, gula tambahan dapat meningkatkan kadar glukosa dalam darah dan memperburuk metabolisme tubuh.

Kementerian Kesehatan (Kemenkes) RI merekomendasikan agar konsumsi gula tambahan tidak lebih dari 50 gram (setara 4 sendok makan) per hari untuk orang dewasa. Idealnya, jumlah tersebut bahkan bisa dikurangi hingga separuhnya untuk mendapatkan manfaat kesehatan yang lebih baik

Membatasi asupan gula bukan berarti harus menghindarinya, melainkan mengatur agar tidak berlebihan. Pilih makanan dengan

label rendah gula, ganti

minuman manis

dengan air

putih atau infused gula darah lebih terkontrol, fungsi ginjal tetap optimal, dan risiko dimasa depan terkait peningkatan asam urat bisa dihindari. Kadar asam urat tinggi di dalam tubuh ternyata tidak disebabkan oleh

water tanpa pemanis, dan batasi

cemilan olahan yang sangat manis.

Dengan langkah sederhana ini, kadar

Kadar asam urat tinggi di dalam tubuh ternyata tidak disebabkan oleh makanan tinggi purin. Tubuh sebenarnya memproduksi asam urat sendiri dalam jumlah besar dan ketika fungsi ginjal terganggu, salah satunya akibat kadar gula darah tinggi karena kebiasaan konsumsi gula berlebih, kemampuan tubuh untuk membuang asam urat melalui ginjal di dalam urin ikut menurun.

Mengontrol asupan gula harian menjadi langkah penting untuk menjaga kesehatan ginjal sekaligus menurunkan risiko asam urat. Jadi, daripada hanya fokus menghindari jeroan dan lainnya, lebih baik mulai mengontrol seberapa banyak gula yang masuk ke tubuh setiap hari. (nei,ist/dya)

### MINUMAN DENGAN KANDUNGAN GULA TINGGI

- 1. Minuman bersoda (cola, root beer, dll.)
- 2. Minuman energi dan isotonik
- 3. Teh kemasan manis
- 4. Kopi susu atau kopi kemasan siap minum
- 5. Jus buah kemasan atau jus dengan tambahan gula
- 6. Minuman boba atau bubble tea
- 7. Sirup dan minuman rasa buah
- 8. Smoothie dengan tambahan susu kental manis atau sirup





### Yiwu Luncurkan Ekosistem Digital Generasi Keenam

iwu Global Digital Trade Center, yang dijuluki sebagai pasar generasi keenam di Yiwu—kota di wilayah timur Tiongkok yang dikenal sebagai "supermarket dunia" resmi dibuka pada Selasa (14/10/2025). Peresmian ini menandai langkah besar dalam transformasi dari sistem perdagangan tradisional menuju ekosistem perdagangan digital yang terintegrasi

Sebagai simbol reformasi dan keterbukaan Tiongkok sekaligus barometer perdagangan komoditas skala kecil dunia, pasar Yiwu telah mengalami berbagai tahap transformasi dari pasar sederhana di pinggir jalan menjadi pusat perdagangan internasional yang modern. Setiap perubahan yang dilakukan selalu sejalan dengan perkembangan zaman dan kebutuhan pasar. Kini, pasar Yiwu memasuki era baru dengan sepenuhnya mengadopsi transformasi digital melalui pendirian pusat perdagangan digital terbaru ini.

Proyek unggulan ini dilengkapi dengan infrastruktur digital berteknologi tinggi, seperti jaringan serat optik berkecepatan 10 gigabita dan sistem transmisi data lintas batas.

Dengan total luas bangunan mencapai 1,25 juta meter persegi, kompleks ini menggabungkan lima zona utama: area pasar, gedung perkantoran, kawasan komersial, apartemen, serta pelabuhan perdagangan digital. Saat ini, area pasar menampung lebih dari 3.700 gerai yang mewakili delapan sektor industri berkembang, termasuk fesyen dan perhiasan, mainan modern, serta perangkat pintar.

Di dalam kompleks tersebut, lebih dari 3.700 pedagang baru kini dapat memanfaatkan jaringan lintas batas yang andal untuk berinteraksi dan



bernegosiasi dengan pelanggan internasional secara langsung dan

Mereka juga dapat melakukan sesi siaran langsung dengan mudah untuk menampilkan produk kepada konsumen luar negeri, menghadirkan pengalaman berbelanja layaknya di toko fisik bagi pembeli yang berada jauh di berbagai belahan dunia.

Zhu Xingping, wakil manajer umum Global Digital Trade Center, menjelaskan bahwa platform Chinagoods menawarkan layanan terpadu satu pintu bagi para pelaku perdagangan global, mencakup proses bea cukai, valuta asing, perpajakan, logistik, pergudangan, hingga pembiayaan.Sementara itu, Sun Lingjuan, pimpinan merek fesyen Fuduolashijia, menekankan

keunggulan efisiensi yang diberikan oleh alat pembuat video berbasis kecerdasan buatan (AI) bagi para pedagang skala kecil.

Alih-alih menghafal skrip, seorang pedagang cukup mengucapkan kata acak seperti '12345' ke arah ponsel, menambahkan sedikit teks, dan dalam hitungan menit akan mendapatkan video produk multibahasa yang profesional,"uraiSun.

Infrastruktur lintas batas yang kuat di kawasan tersebut mendukung siaran langsung TikTok tanpa hambatan, memungkinkan pedagang berinteraksi dengan pelanggan global secara lancar. Untuk mempercepat transformasi digital, Zhejiang China Commodities City Group menjalin kemitraan strategis dengan berbagai perusahaan besar, termasuk Alibaba Group, guna mengembangkan model bisnis berbasis AI bagi industri komoditas kecil.

Pada September, Zhejiang China Commodities City Group menjalin kerja sama dengan Manycore Tech dan Tencent untuk mengembangkan solusi AI 3D serta memperkuat infrastruktur perdagangan digital. Kolaborasi ini bertujuan untuk menciptakan ekosistem perdagangan yang lebih efisien dan inovatif melalui penerapan teknologi kecerdasan buatan. Peluncuran Global Digital Trade Center pun menjadi langkah penting dalam mempercepat transformasi digital, memperluas jangkauan pasar internasional, serta memperkuat keterbukaan ekonomi dan daya saing global provinsi Zhejiang. (nei,ist/dya)





HARIAN "LENTERA TODAY" PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319) PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043) PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043) **REDAKTUR PELAKSANA** AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567) REDAKTUR LUTFIYU HANDI. NEISKA OLIVIANA (CO)

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY Terbit Senin - Jumat (12 Hala<u>man)</u> download edisi digital pada web www.lenteratodav.com



BIRO: SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO I GRESIK: ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) I MOJOKERTO: NUR HIDAYAH I LAMONGAN: L HANDI I BLITAR: ARIEF SUKAPUTRA I KEDIRI: GATOT SUNARKO I JOMBANG: SUTONO I PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO: IMAN SANTOSO I BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI: PURCAHYONO JULIATMOKO I MADIUN: WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA) I MALANG RAYA: SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. I MADURA RAYA: SAHLAN KURNIAWAN I TRENGGALEK: TINA W I NGAWI: DIMAS RIDHO SURYO BASKORO I DKI JAKARTA: FUAD HASSAN I LOMBOK BARAT: MUHAYYAN I PALANGKA RAYA: NOVITA MASNIARI

**MEDIA TERVERIFIKASI** 

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN I SEKERTARIS FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM

Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu persyang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

# RAHASIA ALIS LEBAT TANPA PRODUK MAHAL

lis merupakan salah satu bagian wajah yang mampu memberikan ekspresi dan menonjolkan karakter seseorang. Tidak heran, banyak orang rela mengeluarkan biaya cukup besar untuk membuat alis terlihat lebih tebal, mulai dari sulam alis hingga berbagai produk kosmetik dan perawatan. Namun, tahukah Anda bahwa ada cara alami untuk menumbuhkan alis tanpa biaya yang mahal?

Entah Anda mengalami kerontokan alis atau memang memiliki alis tipis secara alami, terdapat banyak solusi rumahan yang dapat dicoba. Menggunakan bahan alami tidak hanya ramah di kantong, tetapi juga minim risiko efek samping. Cara ini cocok bagi Anda yang ingin mempercantik diri tanpa bergantung pada perawatan atau produk berbahan kimia tertentu.

Alis seringkali membuat sebagian orang kurang percaya diri dengan penampilannya. Oleh karena itu, berikut rahasia alami yang dapat membantu menumbuhkan alis sekaligus membuat penampilan wajah lebih segar. Simak selengkapnya!

### Minyak Kelapa

Selain bermanfaat untuk mengurangi berbagai risiko penyakit, minyak kelapa juga memberikan manfaat bagi rambut dan kulit. Minyak i n i dapat menghidrasi batang rambut sekaligus

menjaga alis tetap rapi. Kandungan vitamin E dan asam lemaknya juga berperan memperkuat folikel rambut sehingga tidak mudah rontok.

Cara penggunaannya cukup mudah, yakni dengan memanaskan sedikit minyak di telapak tangan dan memijatkannya pada area alis. Untuk memperoleh hasil yang lebih optimal, minyak dapat dibiarkan semalaman sebelum dibilas pada pagi hari.

#### **Minyak Castor**

Minyak Zaitun

Minyak castor dikenal sebagai salah satu bahan alami yang efektif untuk menumbuhkan alis karena kandungan asam risinoleatnya yang berperan merangsang pertumbuhan rambut. Minyak ini tidak hanya membantu mempercepat pertumbuhan rambut alis, tetapi juga dapat memperkuat folikel rambut sehingga alis menjadi lebih tebal dan sehat. Penggunaan minyak kastor secara rutin dapat menjadi alternatif alami bagi mereka yang ingin mempercantik alis tanpa harus bergantung pada produk kimia atau perawatan mahal.

Cara penggunaannya sangat mudah dan praktis. Cukup oleskan sedikit minyak castor pada area alis setiap malam sebelum tidur, lalu bilas

keesokan harinya. Agar hasilnya lebih optimal, pijat perlahan saat mengoleskan minyak untuk merangsang aliran darah ke folikel rambut. Dengan pemakaian yang konsisten, alis dapat terlihat lebih tebal, rapi, dan sehat secara alami.

### Aloe Vera

Gel lidah buaya merupakan salah satu bahan alami yang populer untuk mengatasi berbagai permasalahan rambut. Gelini mengandung enzim dan nutrisi yang berfungsi melembabkan rambut sekaligus menstimulasi pertumbuhan rambut alis, sehingga alis menjadi lebih sehat dan tebal. Penggunaan gel lidah buaya secara rutin dapat membantu memperbaiki kondisi alis yang tipis atau kurang rapi tanpa harus menggunakan produk kimia.

Cara penggunaannya sangat mudah dan praktis. Oleskan gel lidah buaya pada area alis, kemudian pijat secara perlahan agar nutrisi meresap dengan optimal. Dengan perawatan yang konsisten, alis akan tampak lebih lebat, rapi, dan sehat secara alami.

### Minyak Kemiri

Kemiri dikenal memiliki kandungan alami yang mampu merangsang pertumbuhan rambut. Bahan ini kaya akan protein, asam amino, serta mineral yang bermanfaat bagi folikel rambut, sehingga dapat membantu alis tumbuh lebih tebal dan sehat. Penggunaan kemiri secara rutin dapat menjadi alternatif alami bagi mereka yang ingin memperkuat dan menebalkan alis tanpa bergantung pada produk kimia.

Cara penggunaannya cukup mudah, yakni dengan mengoleskan minyak kemiri pada alis dan memijatnya secara perlahan, kemudian membiarkannya semalaman agar meresap secara optimal. Untuk memperoleh hasil yang lebih cepat, lakukan perawatan ini tiga kali dalam seminggu secara konsisten.

#### Minyak Zaitun

Menebalkan alis dengan cepat menggunakan minyak zaitun merupakan solusi alami yang sering diterapkan untuk merawat dan memperbaiki penampilan alis agar terlihat lebih tebal dan sehat. Minyak zaitun mengandung nutrisi serta asam lemak yang dapat merangsang pertumbuhan rambut pada alis yang tipis.

Cara penggunaannya cukup dengan mengambil beberapa tetes minyak zaitun dan mengoleskannya pada alis secara lembut, pastikan meratakannya menggunakan ujung jari sambil dipijat perlahan. Lakukan perawatan ini secara teratur, idealnya sebelum tidur, agar minyak zaitun memiliki waktu untuk meresap. Selain menebalkan alis, minyak zaitun juga membantu melembabkan alis dan kulit di sekitarnya, sehingga tetap sehat dan terhidrasi.

#### **Bawang Merah**

Sari bawang merah mengandung sulfur, selenium, mineral, serta vitamin B dan C, yang sangat baik untuk pertumbuhan rambut. Kandungan ini juga mendukung pertumbuhan rambut alis agar lebih cepat dan padat.

Sulfur berperan dalam meningkatkan produksi jaringan kolagen yang dibutuhkan untuk perkembangan alis dan memperkuat folikel rambut. Karena bawang merah memiliki bau yang menyengat, aroma tersebut dapat dihilangkan dengan menambahkan sarilemon.

### Perawatan dan Gaya Hidup Sehat

Untuk mendukung pertumbuhan alis agar lebih tebal, perlu menerapkan teknik perawatan yang tepat. Hindari mencabut alis terlalu sering atau menekan bagian alis secara berlebihan. Usahakan merapikan alis setiap hari menggunakan sikat atau spoolie agar pertumbuhan rambut tetap pada arah yang tepat.

Selain perawatan yang benar, pentingjuga menjalankan gaya hidup sehat. Kekurangan zat besi dan protein dapat menyebabkan rambut rontok, sehingga dianjurkan mengonsumsi makanan kaya zat besi dan protein, seperti ikan salmon atau tuna, kuning telur, daging merah tanpa lemak, hati, serta kacangkacangan dan biji-bijian. Menumbuhkan alis tidak selalu harus melalui produk mahal atau perawatan instan. (nei,ist/dya)



Aloe Ver



Minyak Kemiri



Bawang Merah



#### Setahun Pemerintahan ...dari hal 1

residen Prabowo mengawali kepemimpinannya dengan memberikan sinyal melalui penghapusan piutang macet usaha mikro, kecil, dan menengah (UMKM) di perbankan yang tergabung dalam himpunan bank milik negara atau Himbara. Kebijakan itu tertuang dalam Peraturan Pemerintah Nomor 47 Tahun 2024, yang ditandatangani pada 5 November 2024 atau sekitar dua minggu setelah dilantik sebagai Presiden.

Setelah itu, lamat-lamat Prabowo terus mengonsolidasikan perekonomian rakyat, antara lain melalui Koperasi Desa Merah Putih. Kelak, lembaga ekonomi yang hadir di pelosok-pelosok desa ini akan mencatat sejarah penting: memangkas rantai pasok yang panjang, terutama untuk komoditas bersubsidi semacam pupuk maupun gas elpiji.

Untuk ekonomi kerah putih, dia mendirikan Badan Pengelola Investasi (BPI) Daya Anagata Nusantara (Danantara) yang diamanatkan mengelola badan usaha milik negara atau BUMN. Presiden punya harapan besar di sini. Bahkan terang-terangan disampaikan ke publik agar BUMN turut menyumbang ke Anggaran Pendapatan dan Belanja Negara (APBN), setidaknya sekitar Rp800 triliun. Jadi semacam kantong tambahan bagi belanja pemerintah pusat.

Operasi efisiensi pengelolaan anggaran pun sudah dimulai. Ini bukan dimaksudkan sebagai pemangkasan anggaran, melainkan efisiensi dalam arti penyerapannya maksimal, tepat waktu dan tepat sasaran atau tujuan. Jika tak terserap dengan baik, anggaran dipindah untuk program yang lebih bermanfaat.

Pada saat bersamaan, pemerintahan Prabowo-Gibran juga merancang "8 Program Hasil Terbaik Cepat (PHTC)", disebut juga Quick WIns, yang menjadi bagian dalam Rencana Pembangunan Jangka Menengah 2025-2029. Quick wins ini semacam strategi pukulan awal yang dirancang agar publik langsung merasakan efek kebijakan dalam waktu relatif singkat. Makan Bergizi Gratis (MBG), cek kesehatan gratis, sekolah rakyat, hingga cetak sawah menjadi bagian dari PHCT.

"Program cepat ini juga bagian penting untuk memperkuat kudakuda perekonomian, yang kini tak lagi terkesan elitis. Tampak nyata dan langsung dirasakan penerima manfaat akhir: rakyat," tulis dalam laporan riset tersebut.

Hasilnya, pencapaian dalam satu tahun pertama pemerintahan Presiden Prahowo Subjanto bisa dilihat dari penurunan tingkat kemiskinan hingga turunnya angka

pengangguran ke titik terendah dalam 30 tahun terakhir.

Menurut laporan riset NEXT Indonesia Center bertajuk "Mengubah Indonesia" dikutip Minggu (19/10/2025), berbagai kebijakan yang berpihak pada rakyat mulai menunjukkan hasil nyata di lapangan. Data Badan Pusat Statistik (BPS) yang diolah NEXT menunjukkan tingkat kemiskinan nasional pada Maret 2025 turun, yang disebut sebagai terendah sepanjang sejarah Indonesia.

Tingkat kemiskinan nasional pada Maret 2025 turun ke posisi 8,47%, terendah sepanjang sejarah. Angka ini setara dengan penurunan jumlah warga miskin sebesar 1,37 juta jiwa, sehingga menjadi 23,85 juta jiwa," demikian tulis NEXT Indonesia.

Kemudian, di perkotaan, walaupun kemiskinan naik tipis dari 6,66% menjadi 6,73% (bertambah 0,22 juta orang), namun di perdesaan turun lebih besar, yakni dari 11,34% ke 11,03% (berkurang 0,43 juta

Laporan itu juga menyebut turunnya tingkat kemiskinan selaras dengan menciutnya tingkat pengangguran terbuka. Data Badan Pusat Statistik (BPS) menunjukkan tingkat pengangguran terbuka (TPT) pada Februari 2025 mencapai 4,76%. Ini adalah angka terendah dalam 30 tahun terakhir atau sejak tahun 1995 yang mencapai 7,42%.

"Angkatan kerja per Februari 2025 mencapai 153,05 juta orang. Sebanyak 145,77 juta dari mereka aktif bekerja, sisanya menganggur," tulisnya.

Sedangkan, dalam komitmen pemberantasan korupsi yang sering digaungkan Presiden Prabowo membuahkan hasil, setidaknya sudah ada penindakan terhadap lebih dari 40 kasus korupsi baik oleh Kejaksaan Agung maupun Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK).

Kerugian yang terjadi akibat tindak pidana korupsi tersebut sepanjang setahun Kabinet Merah Putih mencapai Rp320,4 triliun. Kasus terbesar yang berhasil diungkapkan aparat penegak hukum pada periode ini adalah korupsi tata kelola minyak mentah di lingkungan kelompok usaha PT Pertamina (Persero) yang terjadi pada periode 2018-2023, yang diduga merugikan negara lebih dari Rp285 triliun.

Dari penindakan selama setahun ini, aparat penegak hukum berhasil mengembalikan uang negara senilai Rp1,7 triliun dari para terpidana kasus korupsi. Nilai tersebut berasal dari rampasan hasil korupsi, lelang barang rampasan, dan penguasaan kembali kawasan hutan.

Capain lain dalam riset tersebut menyebutkan terlihatnya jalan mulus untuk swasembada besar. Data Kementerian Pertanian menunjukkan angka sementara

produksi padi Januari-November 2025 mencapai 33,19 juta ton, naik 12,62% dibandingkan periode yang sama tahun lalu yang mencapai 29,47 juta ton. Volume produksi tersebut juga merupakan yang tertinggi dalam tujuh tahun terakhir.

Badan Pusat Statistik (BPS) memperkirakan kebutuhan konsumsi nasional yang pada periode Januari-Oktober 2025 mencapai 27.3 juta ton. Selain itu, total luas panen padi pada periode Januari-Oktober 2025 diprediksi tembus 10,22 juta hektare, tumbuh 1,09 juta hektare, atau 11,90%, dari 9,13 juta hektare pada Januari-Oktober 2024.

Indonesia juga menempati kapitalisasi pasar tertinggi setelah berhasil menyalip bursa Singapura (SGX) pada Februari 2023. Nilai kapitalisasi pasar modal Indonesia atau Bursa Efek Indonesia (IDX) terus memperlihatkan tren positif dan pertama kali menembus Rp15.000 triliun pada Maret 2025, sehingga menjadi yang tertinggi di Asia

Sejarah lain dicatatkan saat Indeks Harga Saham Gabungan (IHSG). Pertama kali dalam sejarah, IHSG berhasil melampaui Rp8.000, tepatnya Rp8.124 pada penutupan 16 Oktober 2025.

"Pertumbuhan IHSG ini menunjukkan optimisme para investor terhadap masa depan perekonomian Indonesia. Mereka juga tampaknya merasa stabilitas politik dan arah kebijakan pemerintah berada pada jalur yang aman," tulisnya.

Kemudian juga terjadi tanggapan positif terkain investasi. Dimana, penanaman modal dalam negeri (PMDN) menjadi pendorong utama cemerlangnya aktivitas investasi di Indonesia. Bahkan pada triwulan II-2025, realisasi PMDN tercatat menjadi yang tertinggi sepanjang sejarah, dengan nilai Rp275,5 triliun atau 56,90% dari total investasi yang terealisasi sebesar Rp484,2 triliun. Penanaman Modal Asing (PMA) pada periode itu tercatat Rp208,7 triliun.

Pertumbuhan PMDN yang melebihi PMA bisa menjadi sinyal kemandirian ekonomi. Pengusaha domestik makin berani, modal lokal semakin produktif, dan kebijakan fiskal mulai bekeria. Meski demikian. perlu diawasi apakah pertumbuhan PMDN tersebut terjadi karena penguatan internal, atau karena berkurangnya kehadiran asing.

Indonesia juga mengalami surplus perdagangan terbesar dalam tiga tahun. Pada Agustus 2025, surplus neraca perdagangan Indonesia mencatat rekor yang terbesar dalam tiga tahun terakhir (sejak 2022), yakni mencapai US\$5.488 juta.

"Neraca perdagangan (trade balance) adalah salah satu termometer paling penting untuk mengukur 'napas ekonomi' suatu

negara. Naik-turunnya neraca perdagangan memberikan sinval tentang kekuatan industri, nilai tukar, daya beli, dan arah kebijakan ekonomi.

Program makan bergizi gratis (MBG) yang merupakan adalah program "quick win" andalan pemerintahan Prabowo-Gibran, telah dinikmati oleh 31,2 juta penerima manfaat. Namun, anggaran yang diserap baru Rp20,6 triliun atau 29% dari pagu Rp71 triliun yang telah disiapkan pemerintah.

Sekolah Rakyat (SR) Presiden Prabowo menargetkan 100 sekolah baru setiap tahunnya, terutama di wilayah kantong-kantong masyarakat yang ekonominya paling lemah. Program juga diarahkan agar menjangkau lapisan menengah hawah

Kemudian sudah ada 83.132 unit Koperasi Desa Merah Putih. Sebanyak 82.058 dari koperasi itu telah berbadan hukum. Iumlah itu melebihi target 80.000 Kopdes Merah Putih saat dicetuskan Presiden Prabowo pada 3 Maret 2025. Sementara itu, jumlah anggota Kopdes Merah Putih telah melebihi 1 juta orang, tepatnya 1.043.447, dengan jumlah pengurus/pengawas tercatat 685.554 orang.

Pemerintah juga meluncurkan Program magang berbayar "Magang Nasional 2025" untuk mengurangi angka pengangguran. Pemerintah menyiapkan uang saku setara Upah Minimum Provinsi (UMP) selama 6 bulan. Kementerian Ketenagakerjaan mencatat sebanyak 1.147 perusahaan dan 104.711 calon peserta telah mendaftar untuk berpartisipasi menjadi angkatan pertama program ini. Seleksi akan dilakukan untuk memilih 20.000 peserta magang berbayar. Angkatan kedua akan dibuka pada November 2025 dengan target 80.000 peserta.

Sementara itu, Peneliti Citra Institute, Yusak, menilai selama setahun ini Prabowo berhasil menjawab ekspektasi publik pasca dinamika sosial dan politik yang sempat mengemuka pada Agustus lalu. Menurutnya, reshuffle kabinet, khususnya penggantian Menteri Keuangan, menjadi momentum penting yang menandai keseriusan pemerintah memperkuat pondasi ekonomi nasional.

"Langkah Presiden Prabowo mengganti Menkeu menunjukkan arah positif. Ia butuh orang-orang seperti Purbaya yang cepat tanggap menerjemahkan gagasan ekonomipolitiknya," ujar Yusak, Sabtu (18/10/2025).

Dia juga menyebut masih banyak pekerjaan rumah. Tapi secara garis besar, Presiden Prabowo berusaha memenuhi janji kampanyenya. Program-program sosialnya mulai berjalan dan memberikan dampak nyata.(han,ist/lut)



## **WHOOSH TERBELIT UTANG, KPK DAN KEJAGUNG DIMINTA TAK TINGGAL DIAM**

Kereta Cepat Jakarta-Bandung atau Whoosh belakangan ini menyedot perhatian publik tanah air. Pasalnya, setelah resmi beroperasi, Whoosh justru menyisakan masalah keuangan. Muncul dugaan adanya mark up utang proyek tersebut, sehingga pakar hukum tata negara. Mahfud MD menyentil Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) dan meminta bertindak aktif tanpa perlu menunggu laporan.

antan Menteri Koordinator Bidang Politik, Hukum, dan Keamanan (Menkopolhukam) itu menyebut tidak masuk akal apabila KPK masih harus menunggu laporan, sebab seharusnya bisa langsung memeriksa.

Proyek kereta cepat yang di awal beroperasinya sangat dipuji dan disanjung itu kini hanya menuai sorotan public, namun malah menderita kerugian keuangan. Tak hanya itu, Whoosh juga menyisakan utang sebesar Rp116 triliun. Bahkan nilai utang itu berpotensi terus meningkat apalagi jika manajemen Whoosh tidak mampu membayar kewajiban setiap bulannya.

Mahfud mengatakan berbicara soal kemelut Whoosh sumber awalnya bukan dia, melainkan pengamat kebijakan publik Agus Pambagio dan Antony Budhiawan di dalam sebuah dialog televisi. Sementara, ia hanya membahasnya di dalam siniar (podcast) miliknya.

"Semua yang saya sampaikan sumbernya adalah Nusantara TV, Antony Budiawan, dan Agus Pambagio yang disiarkan secara sah dan terbuka. Saya percaya kepada ketiganya, maka saya bahas secara terbuka di podcast TERUS TERANG," sambungnya dalam akun X miliknya Minggu (19/10/2025).

Untuk itu, Mahfud mengatakan, jika memang berminat menyelidiki Whoosh, KPK tak usah menunggu laporan. Mahfud mempersilakan KPK untuk memanggil saja dirinya, dan dia akan langsung menunjukkan isi siaran tersebut. Baru setelah itu, KPK bisa memanggil pihak-pihak yang membahas mengenai kemelut Whoosh. "Bukan diperiksa loh, tapi dimintai keterangan," papar Mahfud.

Sementara itu, mantan anggota DPR RI, Akbar Faizal juga mengatakan kerugian Whoosh semakin membesar. Dan seharusnya saat momen seperti ini, KPK atau Kejagung seharusnya mulai bekerja di kasus ini.

Pemilik You Tube Akbar Faizal Uncencored ini juga menduga jawaban atas kasus ini sedang disiapkan seseorang. "Narasi 'tak ada kereta api cepat di negara manapun yang untung, semuanya rugi' sepertinya telah dan sedang disiapkan sebaga jawaban atas kerugian Whoosh yang semakin



membesar," kata Akbar di akun X miliknya @akbarfaizal68 seperti dilihat Minggu (19/10/2025).

Menurut analisanya, bahwa sejak awal pula ada potensi skenario markup pembiayaan dalam proyek ini. "Pada saat seperti inilah sebenarnya mekanisme hukum seharusnya mulai bekerja. @ Kejaksaan R I @KPK\_RI@prabowo," katanya meminta KPK dan Kejagung mulai bekerja dalam kasus ini.

Sementara itu, tokoh NU Islah Bahrawi juga ikut mengomentari kereta cepat Whoosh melalui akun X miliknya. Menurutnya, potensi kerugian negara dalam proyek ini sudah jelas. KPK juga diminta tak usah menunggu laporan pengaduan dari masyarakat.

Gimana sih? Kronologi peristiwanya jelas. Dari Jepang yang biaya dan bunganya kecil, tiba-tiba dipindah tanpa tender ke China dengan bunga lebih tinggi dan "cost overrun" yang bengkak," kata Islah di akun X miliknya @islah\_bahrawi.

"Potensi kerugian negaranya sudah jelas ada. Lidik tinggal lidik aja tidak usah nunggu pengaduan," kata

Sementara mantan Sekretaris Kementerian BUMN, Said Didu, juga menanggapi kasus ini dengan mengomentari pernyataan Ketua Dewan Ekonomi Nasional (DEN) Luhut Binsar Pandjaitan.

"Hahaha, ada yang mulai buang badan," tulis Said Didu lewat akun media sosial pribadinya, menanggapi pernyataan Luhut.

Sebelumnya, Ketua DEN Luhut Binsar Pandjaitan secara blak-blakan mengakui bahwa proyek Kereta Cepat Jakarta-Bandung (KCJB) atau Whoosh sudah bermasalah sejak awal pelaksanaannya.

Dalam pernyataannya yang disampaikan di Hotel JS Luwansa, Jakarta, Kamis (16/10/2025), Luhut menggambarkan kondisi proyek yang ia warisi itu sebagai sesuatu yang sudah "busuk" dan harus segera diselamatkan melalui audit menveluruh.

"Saya yang dari awal mengerjakan itu, karena saya nerima sudah busuk itu barang. Lalu kita coba perbaiki, kita audit, BPKP ikut, kemudian kita berunding dengan China," kata Luhut Binsar Pandjaitan.

Sementara itu, Menteri Keuangan (Menkeu), Purbaya Yudhi Sadewa, memperkirakan cicilan utang kereta cepat Whoosh sebesar Rp 2 triliun per tahun bisa ditanggung oleh Danantara yang menurutnya memiliki kapasitas finansial memadai untuk menanggung pembayaran tersebut. Terutama dari dividen yang diterima dari berbagai Badan Usaha Milik Negara (BUMN).

"Sudah saya sampaikan. Karena kan Danantara terima dividen dari BUMN hampir Rp 90 triliun-Rp 80 triliun, Rp 90 triliun lah. Itu cukup untuk menutupi Rp 2 triliun bayaran tahunan untuk kereta cepat," ujar Purbaya setelah menghadiri rapat perdananya sebagai dewan pengawas Badan Pengelola Investasi Daya Anagata Nusantara (BPI Danantara) di kantor Wisma Danantara, Rabu



Karena kan Danantara terima dividen dari **BUMN hampir Rp 90** triliun-Rp 80 triliun, Rp 90 triliun lah. Itu cukup untuk menutupi Rp 2 triliun bayaran tahunan untuk kereta cepat. Dan saya yakin uangnya juga setiap tahun akan lebih banyak, Rp.90 triliun akan lebih, dan sebagian katanya akan ditaruh di obligasi, penyelenggaraannya ke pemerintahan lagi,"

### **PURBAYA** YUDHI SADEWA

Menteri Keuangan

(15/10/2025).

Purbaya optimis, penerimaan dividen tersebut cenderung meningkat setiap tahun. Sehingga ruang fiskal Danantara akan mencukupi. "Dan saya yakin uangnya juga setiap tahun akan lebih banyak, Rp.90 triliun akan lebih, dan sebagian katanya akan ditaruh di obligasi, penyelenggaraannya ke pemerintahan lagi," ujarnya dilansir kompas.

Menanggapi hal tersebut, Purbaya mengatakan jajaran direksi Danantara telah sepakat untuk melakukan kajian lebih lanjut terkait mekanisme pembayaran utang Whoosh. Dengan demikian tidak seharusnya ada hambatan dalam pembayaran cicilan utang Whoosh sepanjang struktur keuangannya disusun dengan baik.

'Tapi yang jelas saya tanya ke BOD tadi, apakah di klosurnya ada yang bayar harus pemerintah. Saya pernah diskusi sama China Development Bank (CDB) juga dulu, mereka yang penting struktur pembayarannya clear. Jadi harusnya tidak ada masalah, kalau dalam termasuk bayar juga. Kita lihat saja seperti apa, dan kita tunggu pemerintah dari Presiden," ujarnya. (han,ist/lut)